
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 06.08.2020 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Ortsrates Gerzen 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 10.10.2019 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 18:42 Uhr 
Ort, Raum: Gaststätte Glücksgans, Am Sportplatz 1, 31061 Alfeld 

(Leine) 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Ratsherr Uwe Höltgebaum  

stellvertretener Ortsbürgermeister 
Ratsherr Patrick Gensicke  

Ortsratsmitglieder 
Ratsherr Tobias Gelfort  
Herr Jörg Hey  
Herr Frank Klages, ab TOP 2 
 
Verwaltung 
Herr Bürgermeister Bernd Beushausen 
Frau Stephanie Munke 
Herr Bjarne Allruth 
 
Presse 
Herr Paasche, Alfelder Zeitung 

 

 
 

Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Ortsrates der Ortschaft Gerzen sowie der Tagesordnung 
 
Herr Höltgebaum eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr. Er begrüßt die Ortsratsmitglieder, Herrn 
Paasche von der Alfelder Zeitung, seitens der Stadt Alfeld (Leine) Herrn Bürgermeister Bernd 
Beushausen, Frau Munke als Ortsratsbetreuerin und Herrn Allruth, sowie die anwesenden Zu-
hörerinnen und Zuhörer. Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit 
des Ortsrates fest. Die Tagesordnung wird um einen nicht öffentlichen Sitzungsteil ergänzt.  
 
    
    

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Gerzen am 
12.03.2019 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
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 3. Haushaltsplanberatungen 2020 
 
Im Rahmen der Aufstellung des Haushalts 2020 werden die Wünsche und Anregungen der 
Ortsräte für die Umsetzung investiver Maßnahmen in den Fachausschüssen berücksichtigt.  
 
Einleitend berichtet Herr Höltgebaum über die insgesamt angespannte Haushaltslage der Stadt 
Alfeld (Leine). Insbesondere aufgrund dessen ruft er die Ortsratsmitglieder zu einem verantwor-
tungsbewussten Handeln auf. 
Die Buswartehalle an der Grünenplaner Straße (bei Familie Bartens) ist verdreckt und in keinem 
guten Zustand. Für das Haushaltsjahr 2020 bittet Herr Höltgebaum deshalb um Sanierung die-
ses Objektes.  
Des Weiteren bittet Herr Höltgebaum um die Erneuerung des Jägerzauns des Friedhofes, an-
grenzend an die Grünenplaner Straße. 
Außerdem regt Herr Höltgebaum die Sanierung der Umkleiden der Sporthalle nach einem Was-
serschaden an. Herr Klages begrüßt diesen Vorschlag. Herr Beushausen berichtet, dass der 
Wasserschaden aufgrund einer Versicherungsleistung abgedeckt ist. Eine gleichzeitige Sanie-
rung der Duschen würde zwischen 25.000 und 30.000 Euro kosten. Hierfür sind im Haushalts-
jahr 2019 keine Mittel eingeplant. Er hat jedoch eine Prüfung durch das Hochbauamt der Stadt 
Alfeld (Leine) veranlasst, ob noch Restmittel zur Verfügung stehen. Sollte dies der Fall sein, so 
wird die Maßnahme noch im Haushaltsjahr 2019 durchgeführt. Herr Höltgebaum begrüßt dieses 
und bittet, insofern die Maßnahme 2019 nicht durchgeführt werden kann, entsprechende Mittel 
im Haushalt 2020 zu veranschlagen. 
Herr Höltgebaum bittet darum, dass an zwei Stellen entlang des Gehweges im Bereich der Ger-
zer Kirche am Anfang und am Ende der Straße der Gehwegbordstein abgesenkt wird, da hier 
erst kürzlich eine Passantin gestürzt ist. 
 
Herr Gensicke berichtet, dass die Treppe vor dem Feuerwehrgerätehaus absackt und dies ins-
besondere für ältere Mitbürgerinnen und Mitbürger gefährlich ist. Ebenso ist kein behinderten-
gerechter Eingang zum Feuerwehrgerätehaus vorhanden. Er bittet um eine Prüfung der Neuge-
staltung des Vorplatzes, bei der die vorhandene Stiefelwaschanlage abgebaut wird und ein be-
hindertengerechter Zugang geschaffen werden soll.  
 
Herr Beushausen ergänzt, dass es sich bei den Maßnahmen, die Herr Höltgebaum angeregt 
hat um Maßnahmen der allgemeinen Bauunterhaltung handelt. Hier werden Mittel seitens der 
Stadt Alfeld (Leine) eingeplant und anschließend eine „Prioritätenliste“ erarbeitet.  
 
    
    

 4. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 
Herr Höltgebaum berichtet über die von ihm wahrgenommenen Termine: 

 Am 23.03.2019 fand der Umwelttag in Gerzen statt. Hier wurden Gräben und Böschun-
gen, sowie der Sportplatz gereinigt. Einen besonderen Dank richtet Herr Höltgebaum an 
die Dorfgemeinschaft, für die zahlreiche Teilnahme, aber auch an die Stadt Alfeld (Lei-
ne), da diese die Kosten für Getränke und Grillgut im Anschluss an die Veranstaltung 
übernommen hat. 

 Am 04.04.2019 nahm er an einer Begehung des Gerzener Baches (Dohnser Bach) mit 
Vertretern der Stadt Alfeld (Leine), dem Landkreis Hildesheim und dem Leineverband 
teil. Es wurde festgestellt, dass die Anlieger mittelfristig ihrer Pflicht zur Uferbefestigung 
nachkommen müssen. Ebenfalls fiel der Zustand der ehemaligen Deponie auf. Dies hat 
er an die Stadt Alfeld (Leine) weitergegeben. 

 Am 20.04.2019 fand das jährliche Osterfeuer, erstmalig an zwei Orten, statt. Das Feuer 
wurde am Rettberg abgebrannt und Verpflegung wurde am Feuerwehrgerätehaus ver-
kauft. Insbesondere für ältere Mitbürgerinnen und Mitbürger war dies eine gute Ent-
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scheidung. Wünschenswert wäre es jedoch, wenn im nächsten Jahr das Osterfeuer 
auch vom Feuerwehrgerätehaus aus sichtbar wäre. 

 

 Am 22.04.2019 nahm er an dem Empfangsgottesdienst für den neuen Pastor Herrn 
Herwart Argow teil. 

 Am 29.04.2019 fand ein Ortstermin an der ehemaligen Altdeponie Gerzer Schlag statt. 
Es wurden erhebliche Auswaschungen im Böschungsbereich festgestellt. Dadurch ist 
teilweise der Inhalt der Deponie freigelegt worden. Der Landkreis Hildesheim hat ein 
Gutachten zur Erstellung eines Sanierungskonzeptes in Auftrag gegeben. Herr Beus-
hausen berichtet, dass eine Gefährdung des Menschen und der Umwelt nicht vorliegt. 
Jedoch besteht ein Handlungsbedarf zur Sicherung und Abschottung. Er sieht den Ei-
gentümer des Grundstücks, die Forstgenossenschaft Föhrste, in der Pflicht. Darüber 
hinaus muss der Leineverband den Abfluss des Gerzener Baches sicherstellen. 

 Das Dorfgemeinschaftsfest fand vom 28.06. bis zum 30.06.2019 statt. Herr Höltgebaum 
dankt den ehrenamtlichen Organisatorinnen und Organisatoren, sowie Helferinnen und 
Helfern für die Durchführung des Festes. Er bezeichnet das Fest als gelungen. 

 Am 12.08.2019 fand mit dem Leiter des Tiefbauamtes der Stadt Alfeld (Leine) Herrn 
Hammerlik eine Besichtigung des Grabens an der Fritz-Bernd-Straße statt. Seitens der 
Stadt Alfeld (Leine) wird ein ganzheitlicher Ansatz zur Herrichtung des  Grabens erarbei-
tet. Hierfür soll eine Anliegerversammlung stattfinden. Herr Höltgebaum spricht diesbe-
züglich einen Termin mit Herrn Hammerlik ab.  

 Er dankt dem TSV Gerzen für die Organisation des Faustball- und Beachvolleyballturnie-
res. 

 Ein Teilbereich des Gerzener Sportplatz steht immer wieder unter Wasser. Vor etwa drei 
Monaten hat das Sportamt der Stadt Alfeld (Leine) eine Fachfirma damit beauftragt die 
Drainageleitung zu spülen, damit das Wasser wieder abfließen kann. Auf eine Ausfüh-
rung der Maßnahme wird gewartet. 

 Am 16.09.2019 fand eine von der Stadt Alfeld (Leine) organisierte Infoveranstaltung zum 
Thema „Erdverkabelung“ statt. Gerzen liegt im Vorzugskorridor der Bundesnetzagentur. 
Somit könnte Gerzen von der zukünftigen Trassenführung betroffen sein. Bei der gut 
besuchten Veranstaltung waren auch Vertreter der Tennet GmbH und der Bundesnetz-
agentur anwesend. Eine Gruppe Gerzer Bürgerinnen und Bürger hat im Vorfeld ihre 
Einwände gegen eine Trassenführung durch Gerzen zusammengetragen und bei der 
Bundesnetzagentur eingereicht. Dieses Engagement begrüßt Herr Höltgebaum. Herr 
Beushausen ergänzt, dass dies eine sehr gute und informative Veranstaltung war. Er 
stellt klar, dass noch keine endgültige Entscheidung getroffen wurde. Gerzen liegt ledig-
lich im Vorzugskorridor der Bundesnetzagentur. Insoweit die geplante Trassenführung 
bekannt ist wird die Stadt Alfeld (Leine) ihre Rechte verfolgen. Dies gilt jedoch nicht der 
Wahrnehmung landwirtschaftlicher Interessen. Diese werden u. a. über die Landwirt-
schaftskammer vertreten. Er stellt außerdem klar, dass die Stadt Alfeld (Leine) nicht für 
die Information der Öffentlichkeit zuständig ist. Diese Verantwortung liegt bei der Bun-
desnetzagentur. 

 Am 21.09.2019 fand ein Arbeitseinsatz der Dorfgemeinschaft auf dem Friedhof statt. 17 
Personen haben Gartenarbeiten, sowie den Rückschnitt der Hecken durchgeführt. 

 Herr Höltgebaum würdigt die Erfolge der Ortsfeuerwehr Gerzen bei den an zahlreich 
teilgenommenen Wettkämpfen. Er dankt stellvertretend dem Ortsbrandmeister Herrn 
Gensicke für das Engagement und richtet Glückwünsche aus. 

 Darüber hinaus nahm Herr Höltgebaum an zahlreichen Geburtstagen beziehungsweise 
Jubiläen teil. 

 
Darüber hinaus gibt Herr Höltgebaum einen Ausblick über die ausstehenden Termine: 

 Am 12.11.2019 findet die Terminabsprache für die Termine 2020 statt. 

 Am 17.11.2019 findet der Volkstrauertag statt. Er hofft auf zahlreiche Teilnehmer aus der 
Dorfgemeinschaft. 

 Aufgrund mangelnder Bereitschaft zur Mitarbeit musste der diesjährige Weihnachtsmarkt 
leider abgesagt werden. 
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Außerdem hat Herr Höltgebaum noch folgende Anmerkungen: 

 Er dankt der Stadt Alfeld (Leine) für die Instandsetzung des Daches am Ehrenmal. Die 
Pflege des Ehrenmales haben einige Gerzer freiwillig übernommen. 

 Ebenfalls dankt er für den Neuanstrich am Vorbau der Trauerhalle und den Austausch 
diverser Verkehrszeichen in Gerzen. 

 Er bittet die Stadt Alfeld (Leine) die Böschung an der Tappenstraße durch den Bauhof 
pflegen zu lassen. Der derzeitige Zustand engt die Straße ein und stellt daher ein Ver-
kehrshindernis dar. 

 Er regt ebenfalls an, dass das Efeu am Ehrenmal zu dem Privatgrundstück hin durch 
den Bauhof zurückgeschnitten werden sollte. 

 
Herr Gensicke ergänzt folgende Termine: 

 Am 25.10.2019 findet der Laternenumzug in Gerzen statt. 

 Am 02.11.2019 findet der Feuerwehrcup der Feuerwehren der Stadt Alfeld (Leine) in der 
Sporthalle des Gymnasiums statt. Hier treten die verschiedenen Ortsfeuerwehren im 
Fußball gegeneinander an. Einnahmen werden dem Paulinchen e. V., der sich um 
brandverletzte Kinder kümmert, gespendet. 

 Am 12.12.2019 ist die Ortsfeuerwehr Gerzen auf dem Jahrmarkt in Alfeld mit einem Ver-
kaufsstand vertreten. 

 
    
    

 5. Mitteilungen der Verwaltung 
 
 

- keine in der öffentlichen Sitzung - 
 
    
    

 6. Anfragen 
 
Seitens der Ortsratsmitglieder bestehen keine Anfragen an die Verwaltung der Stadt Alfeld 
(Leine).  
 
 
Herr Höltgebaum schließt die öffentliche Sitzung um 17:35 Uhr und gibt den Zuhörern die Gele-
genheit weitere Fragen an den Ortsrat zu stellen. 
 
 
 
 
(Höltgebaum)                (Allruth) 
Ortsbürgermeister                                          Protokollführer 
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